

Detuvieron en Argentina a 2,000 Chilenos Indocumentados, en la Frontera con Chile

BUENOS AIRES, 12 de enero. (AFP, AP y Latin) Los periódicos argentinos informaron que fuerzas de seguridad detuvieron hoy a cerca de dos mil ciudadanos chilenos, todos ellos personas de humilde condición que trabajan en territorio del sur de Argentina, en aparente relación con el conflicto limítrofe con Chile. Sin embargo, fuentes militares calificaron de "inexacta y descabellada" la versión.

Entretanto, y mientras se endurece la posición argentina con respecto al diferendo limítrofe, en Santiago de Chile, el jefe de la junta militar de gobierno, general Augusto Pinochet, manifestó su propósito de reunirse con su colega argentino, general Jorge Videla, a quien calificó como "mi amigo".

Según la versión recogida por la prensa argentina —y confusamente desmentida— tropas conjuntas de la Marina, el Ejército y la prefectura marítima realizaron procedimientos en la provincia sur de Chubut, fronteriza con Chile, y apresaron a 1,450 indocumentados chilenos en Trelew, y a otros 600 en Comodoro Rivadavia.

De hecho, las provincias del sur argentino albergan un buen número de chilenos que habitan en humildes colonias, y desempeñan duros trabajos por sueldos ínfimos.

La información precisaba incluso que los detenidos estaban alojados en el Gim-

nasio Municipal de Trelew y en la base aeronaval de Almirante Zar.

No obstante, fuentes militares desmintieron la versión y advirtieron del peligro de una ola de falsos rumores a medida que se aproxima la fecha en que Argentina anunciará oficialmente su oposición acerca del litigio fronterizo con Chile.

Por otra parte, el canciller chileno, vicealmirante Patricio Carvajal, hizo conocer hoy al cuerpo diplomático con destino en Santiago, el texto de una nota remitida al gobierno militar argentino.

ESPECIFICACIONES DEL DOCUMENTO

El documento chileno afirma que pertenecen a su territorio —acorde con lo dispuesto por el laudo arbitral británico— las Islas Picton, Lennox y Nueva y todas las islas, islotes y rocas que se encuentran al sur del Canal de Beagle, y que eventuales actividades de las fuerzas armadas argentinas "constituirán violaciones de su integridad territorial, y no podrán afectar en modo alguno los actuales títulos de Chile".

El canciller chileno manifestó que había reunido a los embajadores acreditados en Santiago para informarles de los derechos de Chile "frente a ciertas actitudes que ha asumido el gobierno de Argentina".

En tanto, con un tono más conciliador, el jefe de

la junta militar chilena, general Pinochet, en una entrevista que concedió a la revista argentina Somos, desmintió haber dispuesto movimientos de tropas en el sur y la existencia de observadores militares israelíes en su país.

Pinochet afirmó que "las zonas compartidas son zonas de continuos litigios. Hay que poner límites, donde sea. Pero hay que establecer qué es lo de cada uno, y una vez que esté limitado, entrémosle a trabajar en conjunto".

"Chile les ofrece a ustedes esto —dijo al periodista argentino—: Formemos grandes compañías binacionales exploradoras y explotadoras del conjunto".

Acerca de si había conversado sobre este tema con el gobierno argentino, Pinochet respondió: "Sí señor. Hablé con el Presidente Jorge Videla, mi amigo, y pienso que hay una buena disposición".

Uno / más / uno

Confía la OEA que solos, Chile y Argentina allanarán la disputa

WASHINGTON, 12 de enero (Latin, AFP y UPI).— La OEA considera "inverosímil por el momento" que el conflicto entre Argentina y Chile sobre el Canal de Beagle sea sometido al organismo, según declararon hoy aquí voceros de la organización.

Los portavoces de la OEA reconocieron que la posibilidad de apelar al organismo no puede ser totalmente descartada pero subrayaron que las negociaciones bilaterales no

han sido agotadas.

Mientras tanto, las armadas de los dos países continúan cerca del canal "haciendo maniobras de rutina" y las declaraciones de los políticos tanto en Buenos Aires como en Santiago de Chile suben de tono.

En Buenos Aires, el jefe de la Armada argentina, almirante Emilio Massera, afirmó hoy que el país atraviesa una situación de emergencia como resultado del agudizamiento de la tensión con Chile por el diferendo fronterizo.

Por su parte, el embajador chileno en la capital bonaerense, René Rojas Galdamés, desmintió hoy que el presidente de Chile, general Augusto Pinochet, haya viajado al sur del país para pasar revista a efectivos militares.

"Su excelencia está en Concepción en la inauguración de una feria", dijo el embajador al llegar a Buenos Aires de regreso de Santiago de Chile, a donde fue llamado "para consultas". Agregó el diplomático que traía una misiva del canciller de Chile, Patricio Carvajal, para entregarla en persona al ministro de Relaciones Exteriores de Argentina, Oscar Montes. No reveló el contenido del mensaje.

En tanto, sorpresivamente llegó a Buenos Aires el presidente argentino Jorge Rafael Videla. El mandatario, dijo un portavoz, "estaba de vacaciones en el sur del país".

EL SOL DE MÉXICO

Breves Mundiales

Chile Negociará con Argentina

BUENOS AIRES, 12 de enero (UPI).— El presidente chileno Augusto Pinochet, en un reportaje periodístico publicado hoy aquí, dijo que está "dispuesto a conversar" para solucionar el litigio de fronteras con la Argentina.

El enviado especial de la revista "Somos", Gustavo Landivar, entrevistó al general Pinochet en Santiago, en presencia del canciller Patricio Carvajal, entablando con ambos una conversación de tono a veces áspero, sobre aspectos jurídicos y políticos de la cuestión limítrofe.